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  以下是今日（七月九日）在立法會會議上林健鋒議員的提問和署理律政司

司長張國鈞博士的書面答覆： 

 

問題： 

 

  在國家的支持下，國際調解院的總部正式落戶香港，並預計於本年年底或

明年年初投入運作。此外，33 個國家於本年五月三十日簽署《關於建立國際調

解院的公約》。有意見認為由於國際調解院是首個把總部設在香港的政府間國

際組織，將進一步加強香港作為「亞太區主要國際法律及爭議解決服務中心」

的定位。就此，政府可否告知本會： 

 

（一）有否估算國際調解院將為香港帶來的效益，或訂立成效指標（例如新增

調解員、翻譯員和研究員等崗位的數量，以及新進駐的國際組織、非政府機構

和學術機構的數量）；如有，詳情為何；如否，原因為何，以及會否考慮作出

相關估算和訂立成效指標； 

 

（二）是否知悉國際調解院有否已制訂調解員的具體選拔條件，以及相關指引

和審查機制，以保證調解員可提供具合理專業水平的調解服務；如有，詳情為

何；如否，原因為何，以及何時完成制訂；及 

 

（三）據報所有國家，不限於簽約國，均能使用國際調解院的服務，但有意見

認為由於法律具有高度區域性（即不同司法管轄區使用不同法律體系和制

度），爭議雙方對法理的理解不同，令他們期望調解服務可達致的成果可能大

相徑庭，國際調解院總部會否訂立協調政策，以保障其調解服務可達致來自不

同司法管轄區的爭議方均感到滿意的合理水平？ 

 

答覆： 

 

主席︰ 



 

  就林健鋒議員的提問，現綜合回覆如下： 

 

（一）及（三）國際調解院落戶香港，有助吸引世界各地人士來港以調解及其

他方式解決爭議，加強香港作為國際法律及爭議解決服務中心的地位。國際調

解院落戶香港更可吸引更多國際組織、非政府組織和學術機構進駐，進一步鞏

固香港的國際地位和知名度。預期為香港帶來正面的經濟效益。國際調解院的

落戶會為香港創造更多就業機會，如調解員、翻譯員、研究員和行政人員等，

並吸引國際法律專業人士和學者來港，有助推動法律實務、研究和國際司法合

作的發展，加強香港的國際法律網絡。座落在灣仔的國際調解院總部，將不但

促進香港的國際法律和爭議解決服務發展，而且吸引更多國際會議和展覽等相

關活動在香港舉行，繼而促進酒店、餐飲和運輸物流等其他行業的發展。 

 

  國際調解院要待《關於建立國際調解院的公約》通過、簽署和生效後才會

正式成立，而其總部才得以正式落戶香港特區。國際調解院尚未開始運作，現

階段未能提供具體詳情。正如其他政府間國際組織，國際調解院將會是獨立的

國際組織，其運作政策和決定（包是否或如何訂立成效指標或協調政策），會

由國際調解院自行安排和訂立。 

 

（二）《關於建立國際調解院的公約》第四章（第十九至二十三條）規定了國

際調解院的調解員名單的具體事宜，包括調解員的指派，調解員的資質和任期

等。《公約》條文請見 www.international-mediation.org/basic-documents。 

  

完 
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https://www.international-mediation.org/zh-hans/%e5%9f%ba%e6%9c%ac%e6%96%87%e4%bb%b6/

